

c) Die dritte hervorzuhobende Eigenschaft ist die Einheitlichkeit der sozialistischen Staatsmacht, Sie beruht auf dem gesellschaftlichen Eigentum an den Produktionsmitteln, auf der Einheitlichkeit der sie tragenden Klassenkräfte, d. h. auf der führenden Rolle der Arbeiterklasse und deren Bündnis mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, der sozialistischen Intelligenz und den anderen werktätigen Schichten des Volkes, und nicht zuletzt auf der einheitlichen ideologischen Grundlage ihrer Tätigkeit in Gestalt der Weltanschauung der Arbeiterklasse, des Marxismus-Leninismus.

Diese Einheitlichkeit wird vor allem auch durch das einheitliche sozialistische Recht als den Willensausdruck der Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten gewährleistet. Das heißt, die Einheit der sozialistischen Macht ist klassenmäßig begründet. Sie hat ökonomische, politische und ideologische Grundlagen. Die Einheit der sozialistischen Macht drückt sich in den Prinzipien aus, die ihre Organisation und Tätigkeit beherrschen.

i. „Die sozialistischen Prinzipien der Auöbung der Sfaft sm acht

Diese Prinzipien sind die von Lenin entdeckten und in Auswertung des kommunistischen und sozialistischen Aufbaus von den kommunistischen und Arbeiterparteien weiterentwickelten politischen Grundsätze der Gestaltung, Entwicklung und Verwirklichung der sozialistischen Staatsmacht. Sie haben besondere Bedeutung für die gegenwärtig zu bewältigenden Aufgaben bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft bzw. - wie in der UdSSR - bei der Schaffung der materiell-technischen Grundlagen des Kommunismus. L. I. Breshnew hat auf dem VIII. Parteitag der SED diese grundlegenden Aufgaben wie folgt umrissen: „Eine Reihe von Ländern der sozialistischen Gemeinschaft ist jetzt in eine Entwicklungsphase eingetreten, die von den kommunistischen Parteien dieser Länder als Aufbau des reifen oder entwickelten Sozialismus definiert wird. In dieser Phase sehen sie sich umfangreichen und höchst komplizierten Aufgaben gegenüber: Sie müssen entscheiden, wie die Vorzüge der sozialistischen